

# Inicia Morena encuesta entre fallas y retrasos

CLAUDIA GUERRERO

El levantamiento de la encuesta para definir al candidato presidencial de Morena inició ayer en medio de un clima de desconfianza, denuncias, irregularidades, desorden, violaciones a la veda que prohíbe la promoción de aspirantes y hasta enfrentamientos internos.

El ex Canciller Marcelo Ebrard manifestó al mediodía su preocupación por “el gran desorden” con el que arrancó el ejercicio.

Sus representantes ante Morena, Martha Delgado y Malú Micher, denunciaron falta de boletas, de urnas, de representantes, de coordinadores y hasta de puntos específicos para realizar el levantamiento de los sondeos.

La dirigencia nacional acordó ampliar la aplicación de la encuesta hasta el 4 de septiembre y habilitar un sistema de vigilancia.

“Más que preocupaciones, veo a Ebrard en la idea de descarrilar el proceso”, reprochó el aspirante presidencial del PT, Gerardo Fernández Noroña.

**PÁGINA 5****Urge Delgado a aspirantes a evitar promoción**

# Admite dificultades Morena en encuesta

Reclama Ebrard por anomalías y dan un día más para sondeo

REFORMA / STAFF



Tras reconocer que en el primer día de levantamiento de encuestas se presentaron dificultades, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, hizo un llamado al orden a los militantes de ese partido.

A través de un video, publicado en redes sociales, el líder morenista aceptó que durante la jornada de este miércoles se presentaron complicaciones y confusiones en la realización de los sondeos.

“No hemos estado exentos de algunas dificultades, complicaciones, confusiones en los traslados, en los puntos de encuentro.

“El compromiso... es que nada ni nadie intervenga en una decisión que sólo le corresponde a la gente”, dijo.

Sin mencionar nombres, habló sobre las traiciones y dejó en claro la necesidad de anteponer el proyecto a los intereses personales.

“No podemos traicionar al pueblo. Ningún interés personal puede estar por encima de nuestro proyecto, dejemos que la gente decida de manera libre y democrática”, señaló.

Delgado hizo un llamado a los morenistas a cumplir con la veda y evitar la promoción de los aspirantes presidenciales.

“Que se respete la veda. Ya no se vale nada de llamadas, de distribución de volantes o cualquier otro tipo de activismo político, porque eso sería una interferencia y sería, sobre todo, tratar de alterar la voluntad del pueblo”, agregó.

No obstante, simpatizantes del aspirante Adán Augusto López violaron de manera sistemática la veda ordenada por Morena, al difundir en redes sociales llamados para votar a favor del tabasqueño en las encuestas.

Los seguidores del ex Secretario de Gobernación publicaron gráficos, videos

y fotografías, incluidas algunas con el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por otra parte, Delgado criticó el proceso interno del Frente Amplio por México, al que calificó de simulación.

Recordó que finalmente se cumplió la previsión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien adelantó desde julio pasado, que la cúpula opositora apostaría por Xóchitl Gálvez.

Sostuvo que en su partido no habrá dedazo.

“La oposición terminó por exhibir la simulación de su proceso: somos testigos del sometimiento absoluto del PRIAN y el PRD a la voluntad de la oligarquía.

“Es momento de marcar la diferencia. Aquí no hay dedazo ni simulación”, dijo.

#### AMPLÍAN EJERCICIO

Después de que el equipo de Marcelo Ebrard denunció diversas anomalías en el inicio de la encuesta para elegir a quien será el candidato presidencial de Morena en 2024, la dirigencia del partido decidió ampliar un día la aplicación.

Martha Delgado y Malú Micher, representantes del aspirante, denunciaron falta de boletas, de urnas, de representantes, de coordinadores y hasta de puntos específicos para realizar el levantamiento de los sondeos.

Informaron que, tras denunciar las fallas, la dirigencia morenista aceptó ampliar

la aplicación de la encuesta un día más, hasta el lunes 4 de septiembre, así como habilitar un sistema de vigilancia de 24 horas para garantizar la transparencia.

“Es un proceso complejo, el partido está sensible para poderlo recomponer, hemos conseguido que se amplíe un día más la encuesta, que tengamos una cadena de custodia muy cercana para poder vigilar este proceso las 24 horas del día y que no haya inconformidades en el futuro”, expresó Delgado.

Las tensiones en el proceso interno ya habían sido advertidas por la dirigencia nacional, por lo que se establecieron decenas de candados y medidas de seguridad para la encuesta de Morena y los cuatro sondeos espejo de empresas privadas.

Los mecanismos incluyen la firma las 12 mil 500 boletas, folios, códigos de seguridad, dispositivos de georreferenciación, urnas transparentes, bolsas selladas, vigilancia en los traslados terrestres y aéreos, así como el cotejo de actas, previo al conteo de los resultados.





■ Mario Delgado, dirigente de Morena, hizo un llamado a los morenistas a cumplir con la veda.

## Candados

Para la aplicación de la encuesta, la dirigencia de Morena ha impuesto decenas de medidas de seguridad, entre ellas:

- Los representantes de los 6 aspirantes firman las 12 mil 500 boletas.
- Las papeletas circulares tienen un folio y una código de seguridad QR.
- Los encuestadores se presentarán en las viviendas acompañados de representantes de los aspirantes.
- Los enviados de los contendientes tendrán que permanecer a 7 metros de distancia del encuestador.
- No pueden interferir en el proceso, tomar fotografías ni publicar imágenes en redes sociales.
- Las urnas son transparentes.
- Al final del día, esas urnas serán selladas.
- Se levantará un acta a partir de los folios de las boletas utilizadas.
- Firman el acta los 6 representantes, quienes tomarán una foto de la urna sellada y el acta.
- La urna se introduce en una bolsa de seguridad.
- Los representantes de los contendientes firman la bolsa y también toman una fotografía.
- Se informa a los aspirantes la ruta para el traslado de la urna en bolsa hacia la CDMX.
- Todos los días, cuando termine el levantamiento, los representantes de los aspirantes deberán revisar paquete por paquete.
- Verificarán las actas y se abrirá la urna para la verificación de las firmas en las boletas.
- Una vez validadas, iniciará el conteo de los votos.

